

**INFORME SUBDIRECCIÓN DE RELACIONES EXTERIORES Y PROYECCIÓN
INTERNACIONAL**

D^a. JULIA REY PÉREZ

A JUNTA DE ESCUELA DEL 29 DE MAYO DE 2025

A la atención de los asistentes a la Junta de Escuela del 29 de mayo de 2025. A continuación, se expone un resumen de las tareas desarrolladas desde la última Junta de escuela realizada el 19 de diciembre de 2024, hasta la fecha de hoy.

1.- Movilidad de alumnos y de profesores

1.1 Movilidad alumnos salientes

La convocatoria de movilidad internacional de alumnos (curso 2023-24) se está desarrollando sin incidencias reseñables. Hay 119 estudiantes desarrollando la movilidad internacional sin incidencias, ya que no ha habido ninguna renuncia, al igual que los 9 estudiantes que están desarrollando la movilidad nacional.

Respecto a la convocatoria 2025/2026, a fecha de la redacción del presente informe no se ha validado ningún acuerdo de movilidad, no obstante, hay 134 alumnos de movilidad internacional titulares para dicha convocatoria. Estamos en el proceso de redacción de los acuerdos de estos alumnos en la actualidad, de los cuales 98 tienen destinos ERASMUS y 36 destinos No ERASMUS. Hasta el momento ha habido 1 renuncia y 4 solicitudes de cambio de destino. Se está esperando la adjudicación tanto de la renuncia como de las 4 modificaciones.

Se dispone ya del listado provisional de adjudicatarios de la convocatoria SICUE 25-26, un total de 19 alumnos a los que se ha convocado a una reunión informativa. Los destinos son la Universidad de Coruña (1), la Universidad de Alcalá (1), la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (2), la Universidad de Granada (2), la Universidad de Málaga (2), la Universidad Politécnica de Madrid (2), la Universidad Politécnica de Cataluña (3), la Universidad Politécnica de Valencia (2), la Universidad Rey Juan Carlos (2) y la Universidad del País Vasco (2). Se ha solicitado una plaza a la UPM, ahora mismo se está esperando la respuesta.

También se ha desarrollado sin incidencias la convocatoria de Prácticas Internacionales a Países Erasmus y no Erasmus. En la actualidad se está desarrollando 1 prácticas internacional de mayo a septiembre de 2025.

En febrero se mantuvo la reunión con los alumnos titulares de las Convocatorias de movilidad internacional en la que se le explicó el proceso de la redacción de los acuerdos de estudio y todas aquellas cuestiones para iniciar los trámites administrativos de la movilidad. Posteriormente, se ha mantenido una reunión de información general de la convocatoria en el Centro Internacional con el objetivo de aclarar a los estudiantes aquellas cuestiones relacionadas con la beca, el seguro y cualquier otro aspecto administrativo. En febrero también tuvo lugar la reunión de información general de la convocatoria SICUE de movilidad nacional.

La actualización de los datos en la web de la ETSA, ha permitido agilizar la redacción de los acuerdos de estudio (<https://etsa.us.es/movilidad>). No obstante, el proceso de actualización de las asignaturas de aquellos departamentos que lo han solicitado sigue desarrollándose con normalidad.

1.2. Movilidad alumnos entrantes

Las convocatorias de movilidad internacional y nacional se están desarrollando sin incidencias. La línea en inglés está compuesta principalmente por estudiantes que provienen de universidades de Polonia, Rumanía, Grecia y Turquía, ya que se trata de estudiantes que únicamente hablan inglés.

No hay ninguna información todavía sobre los alumnos entrantes para el curso 2025-26, tanto internacionales como SICUE, ya que el plazo de inscripción finaliza el 30 de junio.

1.3. Movilidad PDI y PAS.

Con relación a la convocatoria para movilidad de formación del personal de la Universidad de Sevilla (Training y Teaching Staff mobility), desde la pasada Junta de Escuela, se han concedido 21 ayudas de movilidad a PDI de la escuela y 1 a PTGAS. Nuestros profesores han impartido docencia en la Universidad Politécnica de Tirana

(Albania), en la Wrocław University of Science and Technology (Polonia), en la Haaga Helia University of Applied Science (Helsinki, Finlandia), en el Instituto Superior Manuel Teixeira Gomes – ISMAT (Portimao, Portugal), en el Università degli Studi "G. d'Annunzio (Italia), en la Università di Genova (Italia), Universidad de Azuay (Cuenca, Ecuador), en la Sapienza University of Rome (Italia), en la Universidad de Oporto (Portugal), en el Politécnico de Milán (Italia), en el Instituto de geografía y ordenación del territorio de Lisboa, en la Universidad de Graz (Austria), en la Universidad de Edimburgo (Reino Unido), en la Universidad de Cuenca (Ecuador) y en la Universidad Autónoma de México (México).

Con relación a los profesores visitantes, hemos tenido 9 profesores que han venido bajo la Convocatoria de movilidad de formación del personal financiada por el programa Erasmus. Han venido de la Ecole Nationale Supérieure d'architecture de Paris La Villette (Francia), de University of Split (Croacia), de la Ondokuz Mayıs University (Turquía), de la Hochschule Mains (Alemania) y de Dicle University (Turquía). La convocatoria está vigente hasta el 30 de junio de 2025, y es a partir del 1 de octubre de 2025, cuando arrancará la siguiente convocatoria.

Esta Subdirección ha facilitado cartas de invitación a 4 investigadores extranjeros procedentes de la Universidade Federal de Viçosa, de la Universidade Federal de Juiz de Fora, de la Universidade Federal do Rio de Janeiro y de la Universidade Federal de Minas Gerais.

2.- Convenios de movilidad.

Se ha abierto el plazo de realización de nuevos convenios bilaterales para movilidad que se mantendrá abierto hasta el 20 de octubre. Se ha firmado un acuerdo de movilidad con la The University of New Mexico (EEUU) y con la University of Cyprus (Chipre). Hasta el momento se han mantenido reuniones con la Universidad de Liverpool (Reino Unido) y con la Misr International University (MIU) (El Cairo, Egipto), pero todavía no se han establecido las equivalencias entre asignaturas. En la actualidad se está en un proceso de revisión de los acuerdos actuales con el objetivo de identificar aquellos que no tienen movilidad y así poder incorporar nuevos destinos.

3.- Actividades con otras Universidades.

Están en marcha tres acuerdos de movilidad BIP para el curso 2025. De los 3 BIP, la ETSA lidera uno de ellos titulado “Riobus. Desarrollo sostenible de los sistemas de transporte e interpretación patrimonial del Guadalquivir”. El resto de los BIPS son “Design, Architecture and Tourism Landscapes” liderado por la Haaga-Helia University of Applied Sciences (HH UAS), e “Invisible City Cascais” liderado por la University of Lisbon.

La ETSA se ha incorporado a la Red SA+WH (Schools of Architecture + World Heritage). Estudiantes y docentes de la ETSA participaron en un evento que tuvo lugar en la Universidad de Edimburgo en abril de 2025, donde se consolidó la red y se estableció un cronograma de actuaciones.

4.- Líneas de trabajo de la Subdirección.

Ahora mismo se está trabajando en la actualización de los contenidos de la web de la ETSA (movilidad) con el objetivo de hacer más interactiva la oferta de destinos. Se está desarrollando un atlas online en el que los estudiantes podrán consultar la oferta de movilidad con los datos asociados.

En enero de 2025 se firmó por parte de ambos rectores el Convenio de Doble Titulación Internacional en el Grado de Arquitectura con la Universidad Nacional Autónoma de México. Ahora mismo se está trabajando en definir el proceso de lanzamiento de la convocatoria, la selección de candidatos, los tutores de TFG y las posibilidades de financiación. Se espera recibir a los primeros dos estudiantes procedentes de la UNAM en septiembre de 2025, mientras que la ETSA prevé el envío de estudiantes para el segundo cuatrimestre en 2025.

Se han mantenido reuniones con responsables del Harbin Institute of Technology con el objetivo de identificar posibles colaboraciones en Grado, Posgrado y Doctorado. Ahora mismo se está definiendo un plan de trabajo.

Se está trabajando en definir un protocolo para el desarrollo de cursos impartidos por docentes de la ETSA en la modalidad Study Abroad. Asimismo, el refuerzo de la línea en inglés es otra de las prioridades de la subdirección.

Por último, ya está en marcha un protocolo de atención y recibimiento a investigadores extranjeros que deseen realizar estancias de investigación en nuestro centro. Toda la información está en la web de la etsa (https://etsa.us.es/movilidad/pdi_visitante)

Sevilla 12 de mayo de 2025

Julia Rey Pérez